

PRESENTACIÓN

Guido Perona / Fabián Calixto

En 2014 Brasil fue el escenario de grandes acontecimientos, la Copa del Mundo en junio, el evento deportivo más importante del mundo y en octubre la consolidación de democracia con las elecciones brasileñas. Fue en este importante año que se celebró en agosto en la ciudad de São Paulo, el gran evento de la Odontopediatría de América Latina, el 17 Congreso de la Asociación Latinoamericana de Odontopediatría (ALOP) junto al 6º Congreso de la Asociación Paulista de Odontopediatría (APO). Alcanzado el hito en la participación de 1.232 profesionales, bajo el título del tema principal "Odontología Pediátrica - Una mirada Latinoamericana" fueron discutidos diversos tópicos de interés para todos aquellos que se dedican a la atención odontológica en la infancia y la adolescencia. Además de los profesionales, docentes, profesores y estudiantes, a la reunión asistieron los Presidentes o representantes de las Asociaciones de Odontopediatría de Latinoamérica y Caribe. En las diversas actividades se establecieron importantes acuerdos y estrategias de integración para la odontopediatría latinoamericana. El presidente del Congreso prof. Antonio Carlos Guedes Pinto, debido a los problemas médicos, no pudo asistir. Sin embargo, estaba presente en los corazones y las mentes de los miembros del comité organizador y los colegas brasileños, este espíritu contagioso para todos los participantes, incluso aquellos que aún no habían tenido la oportunidad de conocerlo. Durante los días del congreso sentimos la presencia del prof. Antonio Carlos Guedes Pinto más cerca que nunca, y su ejemplo de compromiso, lucha y dedicación fue fundamental en el logro de un evento de éxito y la coronación con un alto nivel científico. Por otra parte, fue un éxito

en el ámbito social con el reencuentro de viejos amigos y establecer nuevas amistades, este aspecto tan importante para el avance de nuestras relaciones y de nuestras instituciones académicas. Ahora, sabiendo la partida del prof. Antonio Carlos Guedes-Pinto la odontopediatría de América Latina está de luto. Nos corresponde, en reconocimiento a su dedicación y entusiasmo, a continuación, la construcción de una odontología de alta calidad e impacto social. A pesar de toda la tristeza los miembros del comité organizador del Congreso deben sentirse reconfortados por haber cumplido con el plan del profesor Antonio Carlos Guedes-Pinto y haber logrado un gran éxito.

Para nosotros, los editores, nos dieron la honrosa tarea de edición y publicación de este número de la Revista de Odontopediatría Latinoamericana con el contenido del 17º Congreso Latinoamericano y el 6º Congreso Paulista en honor al Prof. Antonio Carlos Guedes-Pinto. Hemos llevado a cabo este trabajo con mayor entusiasmo y compromiso, la compilación de la mejor información del Congreso, incluyendo el editorial de la odontopediatría brasileña dedicada al Prof. Antonio Carlos Guedes Pinto, el homenaje de Latinoamérica con el Mensaje del presidente de ALOP, seguido informes, relatorios, resúmenes, posters. Damos las gracias a la colaboración fundamental de la profesora Sylvia Martini Lavinia Ferreira (Vice-Presidente del Congreso), Marcelo Bönecker (Comisión Científica), Sucena Matuk (Comisión Científica) y todos los integrantes del comité organizador, sin la cual sería imposible reconstruir el contenido.

Esperamos que disfruten de esta edición.

APRESENTAÇÃO

Guido Perona / Fabián Calixto

Em 2014 o Brasil foi palco de grandes eventos, a Copa do Mundo em junho, maior evento esportivo mundial e em outubro as eleições brasileiras consolidando sua democracia. Foi nesse ano tão importante que se realizou, em agosto, na cidade de São Paulo, o grande evento da Odontopediatria da América Latina, o 17º Congresso Latino-americano da ALOP juntamente com o 6º Congresso Paulista da APO. Atingimos a marca histórica de participação de 1.232 profissionais e sob o tema “Odontopediatria – Um olhar Latino-americano” foram discutidos diversos tópicos de interesse a todos aqueles que se dedicam a atenção odontológica na infância e adolescência. Além de clínicos, docentes e estudantes, a reunião teve a participação dos presidentes ou representantes das Associações de Odontopediatria da América Latina e Caribe. Nas diversas atividades foram estabelecidos acordos importantes e estratégias de integração da Odontopediatria Latino-americana. O presidente do congresso prof. Antonio Carlos Guedes-Pinto, devido a problemas médicos, não pode comparecer. No entanto, estava presente no coração e mente dos membros da comissão organizadora e colegas brasileiros, esse espírito contagiou a todos os participantes, mesmo aqueles que ainda não haviam tido a oportunidade de conhecê-lo. Durante os dias do congresso pudemos sentir o prof. Antonio Carlos Guedes-Pinto mais próximo do que nunca, e seu exemplo de compromisso, luta e dedicação foi determinante na realização de um evento coroados de êxito e com alto nível científico. Além disso, foi um sucesso no campo social com o reencontro de antigos amigos e o estabelecimento de novas amizades, aspecto esse tão importante para o avanço de

nossas relações e parcerias acadêmicas e associativas. Agora, sabendo da partida do prof. Antonio Carlos Guedes-Pinto a Odontopediatria latino-americana está de luto, mas guardará para sempre o exemplo desse grande incentivador. Cabe-nos, como reconhecimento a sua dedicação e entusiasmo, seguir construindo uma odontopediatria com alta qualidade e impacto social. Apesar de toda a tristeza os membros da comissão organizadora do congresso devem se sentir confortados por terem cumprido o planejamento do professor Antonio Carlos Guedes-Pinto e terem alcançado absoluto sucesso.

Para nós, editores, nos foi dada a honrosa incumbência de editar e publicar este número da Revista de Odontopediatria Latino-americana com o conteúdo do 17º Congresso Latino-americano da ALOP e o 6º Congresso Paulista da APO, em homenagem ao prof Antonio Carlos Guedes-Pinto. Realizamos esse trabalho com o maior entusiasmo e compromisso, recopilando toda a informação possível do congresso, incluindo o editorial da odontopediatria brasileira dedicado ao prof Antonio Carlos Guedes-Pinto, a homenagem da Latino-america com as palavras do presidente da ALOP, seguido dos relatórios das mesas, resumos de posters e demais conteúdos. Agradecemos a fundamental colaboração da professora Sylvia Lavínia Martini Ferreira (Vice-presidente do Congresso), Marcelo Bönecker (Comissão Científica), Sucena Matuk Long (Comissão Científica) e toda a comissão organizadora, sem a qual a recompilação do conteúdo seria impossível.

Esperamos que aproveitem este número.